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Protokoll 

Sitzung des Pfarreirates 
am 26.06.2018 

im Alten Pastorat, Sendenhorst 

 
Beginn:   20.00 Uhr 
Ende:    21:40 Uhr 
 
Anwesend:  
Wilhelm Buddenkotte, Petra Greiwe, Lena Handke, Andrea Höwekamp, Mechthild 
Hoselmann, Eva Maria Jansen, Sampras Jesurasa, Caroline Koch, Michael Koch, Antony 
Kottackal, Michael Naber, Luisa Pape, Brigitte Pasternak, Karin Pälmke, Edith Pufahl, 
Christian Pyka, Anne Quas, Ute Rehbaum (KV), Brigitte Stasch, Ulrich Tiedeken 
 
Es fehlte: Babu Kollamkudy  
 
 
Tagesordnung: 
 
TOP0: Protokoll der letzten Sitzung 
TOP1: Gottesdienstordnung von Oktober bis Dezember 2018 
TOP2: Bericht Arbeitskreis Kirchenrenovierungen 
TOP3: Kirchenvorstandswahlen 17./18. November 2018 
TOP4: Erfahrungen mit der Taufgratulationen 
TOP5: Berichte aus den Sachausschüssen 
TOP6: Verschiedenes 
 
Begrüßung durch Petra Greiwe 
 
Mit einem besinnlichen Impuls von Mechthild Hoselmann wurde die Sitzung begonnen. 
 
Der Impuls für die nächste Sitzung am 30.08.2018 wird von Ute  Rehbaum vorbereitet. 
 
TOP 0 
Zum letzten Protokoll wurde noch ergänzt, dass Sampras Jesurasa am Tag der 
Öffentlichkeitsarbeit am 18.04.2018 teilgenommen hat.  
 
 
TOP 1  
Es wurde beschlossen –mit 1 Enthaltung- die bestehende Gottesdienstordnung von 
Oktober bis Dezember 2018 nicht zu ändern.  
Pfarrer Antony signalisiert, auch im Namen von Pater Babu, seine Zustimmung.  
 
Es wurde angeregt, ob evtl. auch mal Laienpredigten stattfinden könnten, um damit die 
Priester in der Zeit ein wenig zu entlasten. Ulrich Tiedeken übernimmt im November ein 
Wochenende. 
Ab den Sommerferien wird es montags um 08:00 Uhr im St. Josef-Stift keinen 
Gottesdienst mehr geben.  
Dafür wird der Abendgottesdienst um 19:00 Uhr im St. Josef-Stift gefeiert.   
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TOP2   
Es wird noch mal auf die Mail von Pastor Buddenkotte an KV und PRR vom 23.4.2018 
hingewiesen, in denen alle relevanten Informationen enthalten sind. Die 
Kirchenrenovierung wird erst im September mit in den Kirchensteuerrat genommen. Der 
Baubeginn ist für Januar 2019 geplant. Die Kosten belaufen sich auf ca. 850.000 EUR wo 
von 200.000 EUR durch die Kirchengemeinde erbracht werden müssen 
Die Baupläne werden der Gemeinde am 09.07.2018 um 18:00 Uhr und am 12.07.2018 um 
20:00 Uhr im Ludgerushaus vorgestellt. Bei dem Termin gibt es auch die Möglichkeit sich 
über die möglichen Spendenaktionen auszutauschen. 
 
 
TOP3  
Am 17./18.11.2018 findet die Kirchenvorstandswahl statt. 5 der gewählten Mitglieder 
scheiden aus. Drei der ehemaligen Mitglieder des KV stellen sich wieder zur Wahl. Daher 
müssen mindestens 3 zusätzliche Kandidaten gefunden werden, damit eine Wahl 
durchgeführt werden kann. Aufgrund der hohen Kosten wird auf die Möglichkeit der 
allgemeinen Briefwahl verzichtet. 
Vom Kirchenvorstand haben sich Herr Wößmann und Herr Holtmann bereit erklärt im 
Wahlausschuss mitzuarbeiten. Vom Pfarreirat haben sich Mechthild Hoselmann und 
Michael Naber bereit erklärt. 
 
TOP4   
Es gab bisher nur positive Rückmeldungen zu den Taufgratulationen und sie sollen 
weiterhin stattfinden. Jeder, der einen Termin nicht wahrnehmen kann, muss selber für 
Ersatz sorgen. Die aktuelle Terminliste wird mit dem Protokoll versendet. 
 
TOP5 
 
Sachausschuss Jugend 

- Hat sich vor 4 Wochen getroffen. Es ist beschlossen worden, dass der Ausschuss, 
auch wenn dieser sehr groß ist, nicht geteilt wird, sondern eher in Projektgruppen 
gearbeitet wird.  

- Der geplante Wortgottesdienst zum Thema: „Das Leben ist eine Baustelle“ wird 
verschoben, da die Ludgeruskirche erst Anfang nächsten Jahres renoviert wird. 
Dafür findet am 23.September 2018 ein Abend zum Thema: „Oktoberfest“ statt. 
Hintergrund sind hier die Traditionen. Im Anschluss daran wird noch gegrillt. 

- Das Schreiben für die Gratulation für 18-jährige ist im Entwurf. Als Geschenk 
bekommen sie eine Christophorus-Plakette als Schlüsselanhänger. 

 
Arbeitskreis Öffentlichkeitsarbeit 
Dieser Ausschuss hat sich noch nicht wieder getroffen. Ein Treffen ist für Anfang Juli 
geplant, um die Homepage weiter zu entwickeln. 
 
Fair Trade Town 
Bei dem ersten Treffen wurde eine Steuerungsgruppe eingerichtet. Hiervon wird Ulrich 
Tiedeken alle Informationen erhalten und den Pfarreirat darüber informieren. 
 
 
Arbeitskreis Ökumene 
Sendenhorst: Das nächste Treffen findet in der kommenden Woche statt. 
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Arbeitskreis Liturgie 
Das Treffen hat letzte Woche stattgefunden. Ein Thema war das Angebot von gestalteten 
Andachten in der Adventszeit. Als mögliche Termine werden vom AK mittwochs oder 
dienstags, jeweils 18.00 Uhr, überlegt. Die Mitglieder des PRR sprechen sich für 
mittwochs als möglichen Termin aus. Sie geben zu bedenken, dass es bereits viele 
Angebote mittwochsabends in der Adventszeit gibt: kfd-Wortgottesdienst, Stunde der…). 
Anne Quas wird die Rückmeldungen an den Arbeitskreis weitergeben. Das nächste 
Treffen ist für August geplant. 
 
Sachausschuss Katechese 

- Im Juni hat eine Stunde des Weitblicks in Albersloh stattgefunden.  
- Die ersten Segnungsfeiern für werdende Eltern und für Eltern mit ihrem 

Neugeborenen haben bereits stattgefunden.  
Bei der Segnungsfeier für werdenden Eltern war eine werdende Mutter da und bei 
der Segnungsfeier für Eltern mit ihrem Neugeborenen 2 Elternpaare. 
Die Rückmeldungen waren jeweils sehr positiv. Beide Segnungsfeiern sollen 
zukünftig dreimal jährlich stattfinden. 

 
Bericht aus dem Kirchenvorstand 

Die Stadt Sendenhorst überlegt einen neuen Kindergarten zu bauen.  
Sollte die Stadt auf die Gemeinde zukommen, ob diese die Trägerschaft des neuen 
Kindergartens übernimmt, wird überlegt, ggf. den Johanneskindergarten auslaufen 
zu lassen und die Gruppen mit in den neuen Kindergarten zu übernehmen. 
 
Personal:  

o Frau Krüger, Leitung Kita St. Ludgerus, scheidet aus, da sie in den 
Ruhestand geht. Sie wird am 12.07.2018 verabschiedet. Die Nachfolgerin 
wird Frau Kleineniggenhoff. 

o Frau Breslauer aus dem St. Michael Kindergarten geht Ende Januar in den 
Ruhestand. Für den 01.02.2019 wird eine neue Kita-Leitung gesucht. 

o Frau Greive (Pfarrbüro) scheidet zum Ende des Jahres aus. Diese Stunden 
übernimmt Frau Pälmke. Eine neue Mitarbeiterin für das Pfarrbüro wurde 
bereits gefunden.  

o Olaf Leibig ist derzeit Haushaltsbeauftragter. Aus beruflichen Gründen 
scheidet er im Herbst aus. Es wird derzeit überlegt, ob eine Verwaltungskraft 
mit einem Stellenumfang von 50 % eingestellt werden soll, die seine 
Aufgaben übernimmt. Angesiedelt wäre diese Stelle bei der Zentralrendantur. 

 
Verschiedenes 

- Das Modell: Alte Stadt Jerusalem (wurde von Schülern der Realschule erstellt) 
kommt in den Sommerferien in die Gebetsecke in die Martinskirche. 

- Der Gewerbeverein führt am 16.06.2019 ein Promenadenfest durch. Petra Greiwe 
hat das Interesse der Pfarrei an der Teilnahme signalisiert und wird den Pfarreirat 
weiter darüber informieren. 

- Am 4. Juli um 19:00 Uhr findet „Literatur trifft Kirche“ in St. Martin mit dem Buch 
„Der Pfau“ von Isabel Bogdan statt, 

- Pastor Buddenkotte berichtet über das 20-jährige Kirchweihfest von Kirchberg, an 
dem er teilgenommen hat. 

- Das Albersloher Ferienlager ist ausgebucht. 2 Betreuer hatten noch kurzfristig 
abgesagt. Ersatz hierfür gibt es mittlerweile auch. Die Suche nach Betreuern und 
einem Kochteam war sehr mühsam. 
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- Pfarrer Antony hat in Albersloh mit der Werbung für neue Messdiener bereits 
begonnen, da die neuen Messdiener im Dezember noch in der Ludgeruskirche 
aufgenommen werden sollen. 

  
 
 
Die Sitzung wurde mit einem gemeinsamen Vaterunser und einem leckeren Eis beendet.   
 
 
 
Sendenhorst, 28.06.2018 
 
 

                                           
 

für das Protokoll                                                  Vorsitzende Pfarreirat 
 
 

 

 


